## **CUMBRE DE SEGURIDAD MÉXICO-ESTADOS UNIDOS**

# Apuestan a un muro virtual contra crimen

**EL COMBATE** al tráfico de drogas y de armas requiere reforzar con tecnología la vigilancia de fronteras y modernizar puertos de entrada, coincidieron funcionarios

### POR ARTURO PÁRAMO

El gobierno de Estados Unidos no tiene intención de construir más muro en su frontera con México, sino que planea reforzar los 60 puertos de entrada a ese país con tecnología de punta.

Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad de EU, aclaró que el compromiso de la administración de Joe Biden es oponerse a la valla, política que mantendrán. Esto, luego de que horas antes el presidente demócrata confirmó que se edificarán 31 kilómetros de muro al sur de Texas.

En conferencia de prensa luego del diálogo de alto nivel sobre seguridad, Mayorkas aclaró que el Congreso de su país ya había etiquetado desde hace tiempo los recursos para esa obra; sin embargo, se tomó la decisión de usarlo en mejorar la tecnología para la frontera.

Por su parte, Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, reiteró que la posición del gobierno de EU es aplicar más tecnología en la frontera. El presupuesto, dijo, debe adjudicarse y ejecutarse para reforzar la detección de actividades ilícitas. "Creemos

### LOS ACUERDOS



Se creará un protocolo de seguimiento internacional de precursores de drogas.



Estados Unidos entregará a México un reporte mensual de flujo de armas.



Coordinación para el desmantelamiento de redes de tráfico de personas.

en los puentes y no en los muros", aseguró en Palacio Nacional

La funcionaria destacó el papel de las fuerzas armadas en la vigilancia y modernización de los límites fronterizos. "Lo que se está buscando es regularizar, legalizar hacer las cosas con orden, con tecnología, con colaboración y eso se le ha encargado a la Defensa y a la Marina, y nos han brindado toda la colaboración", sostuvo.

PRIMERA I PÁGINA 6

**REUNIÓN BILATERAL DE ALTO NIVEL** 

# Impulsan un muro virtual

EL GOBIERNO
DE EU descarta
extender la
construcción en
la frontera; se
reforzarán puntos
de ingreso con
tecnología de
punta, explica
Mayorkas

### POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

El secretario de Seguridad nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, reiteró que el gobierno de su país no tiene planeado construir más muro en su frontera con México, sino que se reforzarán los 60 puertos de ingreso a ese país con tecnología de punta.

En rueda de prensa tras la reunión de alto nivel en materia de seguridad, el funcionario estadunidense explicó que había, desde hace tiempo, un recurso presupuestado para ese propósito y que el Congreso de ese país se negó a reetiquetar a otro rubro, sin embargo, se tomó la decisión de usarlo en mejorar la tecnología para la frontera.

"Que no haya falta de claridad. Desde el día uno la política de esta administración
ha sido que no haya construcciones de muros. Ésa sigue siendo nuestra política y
nunca la hemos quebrantado. La acción fue adoptada
en junio, quedó registrada de
conformidad con el proceso
jurídico recientemente. No
teníamos opción, estaba indicado, instruido por ley.

"Solicitamos al Congreso que rescindiera esa instrucción, no lo han hecho y debemos seguir la ley. Nuestra 
política sigue siendo la que 
era desde el día uno, nos 
oponemos a la construcción 
del muro", insistió Mayorkas.

Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, estableció que México
sí manifestó su preocupación por el tema de la ampliación del muro fronterizo
y reconoció que, durante la
reunión de ayer, los funcionarios estadunidenses fueron claros en señalar que se
trata de un asunto que fue
descontextualizado

"Estamos absolutamente renuentes y en contra de que haya muros. Hemos reconocido incluso el liderazgo del presidente Biden de no ampliar la construcción del muro fronterizo y creemos que es un gran acierto.

"Edificamos puentes y no muros; rechazamos boyas y alambrados y ratificamos nuestra cooperación", puntualizó la canciller.

Reiteró que la posición del gobierno de EU es aplicar más tecnología en la frontera.

La secretaria de Relaciones Exteriores también destacó el papel que ha jugado la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en la frontera.

Recordó que existen 60 cruces fronterizos terrestres y fluviales, sobre los cuales es fundamental mantener su control.

Indicó que, ahí, la Sedena, la Guardia Nacional y la Marina, que ha tomado el control de los puertos, desempeñan una función primordial, ya que, antes, la vigilancia la hacían empresas o se tercerizaba, con mucha corrupción involucrada.

"Lo que se está buscando es regularizar, legalizar, hacer las cosas con orden, con tecnología, con colaboración, y eso se le ha encargado a la Defensa (Nacional) y a la Marina, y nos han brindado toda la colaboración; ha sido extremadamente positiva", expresó.



Hemos reconocido incluso el liderazgo del presidente Biden de no ampliar la construcción del muro fronterizo y creemos que es un gran acierto."

ALICIA BÁRCENA SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES DE MÉXICO



Que no haya falta de claridad. Desde el día uno la política de esta administración ha sido que no haya construcciones de muros. Ésa sigue siendo nuestra política."

ALEJANDRO MAYORKAS SECRETARIO DE SEGURIDAD DE EU

### COMPROMISOS

### Entre los acuerdos entre México y Estados Unidos destacan:



Coordinación para el desmantelamiento de redes de tráfico de personas.



Cooperación mutua para aumentar la capacidad económica y comercial.



Inversión de 15 mil mdp ejercidos por Sedena para fortalecer la seguridad de la frontera.



Medidas mutuas para alcanzar una movilidad migratoria segura, ordenada y regular.



Combate y compromiso contra el tráfico de armas.



Coalición Internacional para el Seguimiento y la Trazabilidad de Precursores Químicos.